

Voilà un an que notre *Lettre d'ici et d'ailleurs* a été remise sur nos tables ! Laborieux travail de mémoire des événements passés où des migrants d'ici et d'ailleurs forgent progressivement notre expérience. Et ce mois aura été marqué par des formations reçues ou données, diverses et variées au profit de jeunes ou de plus âgés...

Nous avons réuni deux fois le conseil des familles ce mois-ci dont un en la présence de Benoit Belvalette (délégué du Préfet, Politique de la Ville) et Jacques Pape (représentant de la Mairie de Fréjus) afin de faire un point sur la situation actuelle. Les Roms se sont engagés à tenir le site propre et les abords de leurs caravanes.

26 mars. Frédéric POYDENOT, directeur du Centre Permanent d'Initiatives à l'Environnement Iles de Lérins-Pays d'Azur nous a présenté les conclusions de son diagnostic environnemental qu'il a réalisé durant 5 mois. Ce programme, financé par la Fondation de France et la Fondation Bruneau, nous a éclairé sur certains points et nous servira de base pour entamer des actions concrètes alliant le bien commun, l'environnement et un certain équilibre économique pour cette communauté d'hommes.



18 mars. Rencontre des lycéens de La Cordeille avec les Roms et le photographe Fabien RIGAL.

4 mars. Lors de sa visite pastorale à l'Union Diaconale du Var, Monseigneur Dominique Rey s'est arrêté quelques minutes chez les Roms. Le bref passage de l'évêque, fortuit, a marqué les Roms qui lui ont raconté leur quotidien et leur espoir d'insertion.

8 mars. Liberté ! Ce sont des mots qui ont touché le cœur des Roms de Toulon : 7 familles ont été invitées par l'association SicheM à regarder le film du Tony Gatlif, « Liberté ». Pour la plupart d'entre eux c'était la première fois qu'ils allaient au cinéma ! La petite et chaleureuse salle du cinéma Le Royal a été rapidement comble... Les dialogues en langue romanes a suscité rires et des pleurs des Roms qui se sont rapidement assimilés aux acteurs.

« J'ai reconnu dans le film un ami de moi qui est chanteur en Roumanie. Il joue très bien. Pour moi la liberté des Roms c'est la vie digne » pense Kalo, un des Roms vivant à Toulon depuis 3 ans. Eva, quant à elle, a beaucoup apprécié le film et les spectateurs.» Il montre notre vie dans le monde. On rit, on pleure, on vit la vie. Merci à tous ceux qui ont été avec nous dans cette rencontre.»

Et le 12 mars, ce sont les femmes du groupe Hevra qui ont emboîté le pas aux Roms dans la petite salle du cinéma Royal !

4 mars. Le Groupe Hevra est parti en voyage culturel à Nice pour rendre visite aux amis Irakiens, membre de Groupe Hevra et qui ont déménagé en début d'année. Ce fut l'occasion de visiter la vieille ville et de découvrir cette région inconnue des femmes.

18 mars. Les lycéens de La Cordeille ont passé la journée à la Tente d'Abraham dans le cadre de leur PAE (journée pédagogique éducative) dont le thème était "Souffle de Vie". Ils ont cuisiné avec les femmes du groupe Hevra et ont convié les Roms à passer l'après-midi ensemble. Ces derniers sont venus, accompagnés de Ionut Stan, et nous ont appris des danses et des chants Roms. Ce fut aussi l'occasion pour Fabien Rigal de nous parler de son expérience sur le terrain des Plaucudes à Fréjus, et nous dévoiler en avant première son exposition photographique.

24 mars. Dans le cadre des rencontres avec ses partenaires étrangers, le CCFD a invité Taher El Gazahoui à venir une journée à Toulon et débattre du thème de l'immigration choisi ou subi. Une vingtaine de personnes a répondu à l'appel à la Tente d'Abraham, et a nourri les échanges avec Taher sur son expérience de tourisme solidaire comme moyen d'enrayer la fuite de la jeunesse vers l'eldorado européen.

26 mars. Rencontre du GAIC (Groupe d'Amitié Islamo-Chrétienne). Une quinzaine de personnes étaient réunies à la Tente d'Abraham pour réfléchir et témoigner sur sa vie de foi au quotidien.

Avec Latcho Divo, Marseille s'ouvre aux cultures tsiganes

Marsinfo.com, 25 mars 2009

Dès demain, et jusqu'au 10 avril, commencera la 3ème édition de Latcho Divo (« le bel échange » en langue romani), parrainée par le cinéaste Tony Gatlif. Plus des deux semaines de festivités : expositions, concerts, projections, théâtre, lectures, répartis sur une dizaine de lieux. Cette édition veut croiser les origines et les formes des cultures rom, tsigane et manouche, avec les Gitans Dhoad du Rajasthan, les Hongrois survoltés de Romano Drom, la carte blanche à Tony Gatlif. Latcho Divo trouvera son point d'orgue avec la journée du 8 avril, commémorative du 8 avril 1971 où les Roms choisissaient les symboles de leur communauté, leur drapeau et leur hymne.